

**Nombre del alumno:** José Alberto Cifuentes Cardona.

**Nombre del profesor:** Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

**Nombre del trabajo:** Importancia de la Antropología en la Carrera de Medicina.

**Licenciatura:** Medicina Humana

**Materia:** Antropología Médica II.

**Grado:** Segundo semestre      **Grupo:** “B”

# Importancia de la Antropología en la Carrera de Medicina.

## Consideraciones Antropológicas en el Proceso de Formación Profesional del médico general.

El ser humano es una unidad compleja, holística multidimensional, que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica.

En el modelo de Formación del médico cubano que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a terno con los primarios de la medicina familiar.

En tal sentido algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico, pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su conciencia humanista social y cultural. Esta posición es válida aunque considera que abordar la relación entre visión antropológica y formación del médico.

Investigadores como Beldarrain, abogan por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de cubrir los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural profesional de un médico, pues según su criterio, es preparara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional.

Si bien, de manera particular, la antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de que manera, la sociedad, la cultura, la política, así como el ambiente afectan su salud (positiva o negativamente a demás a través del análisis de los aspectos culturales como elemento principal, teniendo en cuenta la diversidad cultural y los procesos de identidad presentes en las zonas o objeto de estudio, la relación con su cultura con la morbilidad, natalidad y mortalidad, también se hace necesario su estudio en el proceso formativo del médico general.

Resulta oportuno atender desde el punto de vista epidemiológico, la Antropología, los nodos cognitivos interactivos e interdependientes.

La Promoción de Salud se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres higiénicas y actitudes de los individuos, las familias y la comunidad.

Por otro lado la prevención de enfermedades se refiere a las acciones específicas que se realizan para evitar la aparición de alteraciones en salud o complicaciones de estas alteraciones. Se pueden efectuar tanto en el paciente sano en el de riesgo, en el enfermo, como el discapacitado. En la prevención se pueden identificar 4 niveles: Primordial, Primario, Secundario y terciario.

## Conclusión.

En la formación profesional del médico general se evidencia la necesidad de integración de los conocimientos médicos y antropológicos, para lograr la comprensión, explicación e interpretación del Ser humano desde una visión holística, que conlleve a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo, la familia, la comunidad, presentados en su atención con un enfoque integral, lo que redundará en más eficiencia y pertinencia en su proceso formativo, para brindar una atención de salud de calidad.

## **REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.**

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 28 de febrero de 2022